
令和元年度 第 4回千曲市学校給食センター運営委員会 会議概要 

 

 日 時：令和 2年 2月 19日（水） 13：18～14：15 

会 場：千曲市第１学校給食センター 調理実習室  

 

１．開会 

２．あいさつ 酒井委員長  

３．会議事項 

 

＊資料説明は第 1センター分を中村所長が、第２センター分を青木所長が説明。 

 質疑に対する市の応答は中村所長が行った。 

 また、質疑にたいする応答者を次のとおり表示した。 

  小中学校長 → 学、 学校医代表 → 医、 学校薬剤師代表 → 薬、 

 事務局 → 市 

 

（１）令和２年度学校給食実施計画について 

 第 1：現時点での令和 2年度給食数：3,082人（対前年：84人減）・年間 205日を予定。 

    アレルギー対応 68名、別に停止者 6名。 

 第 2：現時点での令和 2年度給食数：1,691人（対前年：36人減）・年間 205日を予定。 

    アレルギー対応 43名（対前年 4名増）。 

質疑応答 

〇第 1センターのアレルギー対応の説明において 

 停止者 6名の扱いは、給食の全停止・弁当持参 

 か。 

〇果物(生)のアレルギーがある場合の代替食は。 

 

〇アレルギー対応業務は減少しているのか。 

市：主食・牛乳を停止する扱いである。 

 

 

市：みかんを提供している。みかんアレルギーの 

 児童生徒は現在いない。 

市：千曲市は幅広く対応している。現在長野市が

「卵」・「乳」のみ対応しており、千曲市も見直

しを検討したい。 

 

（２）令和元年度インフルエンザ発生状況について 

   第１：2/14現在の資料を提示しているが、その後も管内で学級閉鎖が発生している。 

      2/14現在 7校 55日 22学級 1,574人 

      2/19現在 7校 62日 25学級 1,770人 返金額 496千円余 

      東小学校のみ、発生がない。 

 

   第 2：2/14以降、学級閉鎖の発生はない。 

      2/14現在 5校 910人 返金額 260千円余 

      更級小は令和元年 5月に発生、冬期には発生がない。 

 



質疑応答 

〇衛生用品の確保について、現状はどうか。 

 また対応の基本は。 

 

 

 

 

〇児童生徒は、校内でも常にマスクを着用して 

 いるか。また手洗い用せっけんの用意は。 

薬： マスクなどの入荷はない。今後花粉症などの 

 需要が増えるので増産・早期入荷に期待したい。 

 対応の基本は手洗いとうがい。 

医：手洗いとうがいが対応の基本。新型コロナウ

ィルスの感染経路についても、県内への中国人

観光や中国勤務者の帰国などがあり要注意。 

学：受験を控えた中学 3年生は着用、それ以外は 

 着用はほとんどない。せっけんは設備の差があ

り、自動式の学校・そうでない学校がある。 

 

（３）その他 

・令和元年度給食費の徴収状況について 

 事務局説明：学級閉鎖やアレルギー返金分が今後発生することから、提示額は変動の可能性あり。 

  ・学校給食費徴収管理業務改善事業 

   予算内示：2,670千円余、担当係・システム新設予定も、会計年度職員分の要求は削られている。 

   例規等整備・データ入力などの作業後令和 3年度からの稼働を目標とする。 

  ・給食費の改定について(報告) 

前回会議の決定を基に、昨年 11月、法規審査委員会の審査・教育委員会定例会での承認を 

経て、今年 2月、第 7回政策説明会において千曲市議会に報告、各小中学校に通知文を配布。 

市報 3月号・市HPで周知予定。 

 

質疑応答 

〇センターの給食費徴収業務、人員確保ができず、

この額で大丈夫か。開始後の増額は可能か。 

〇会計のシステム・業者はどこか。 

 

 

 

 

〇未納・滞納について、徴収担当が学校からセン

ターに変わることで、保護者との距離感が生じ

る。徴収を円滑に行う上で、研究してほしい。 

〇支払う側の意識は、「センターよりも学校」であ

り、保護者・PTA とセンターとの距離を今以上

に縮める必要がある。食育など、PTA を対象と

した「機会」を作ってほしい。 

〇学校でも、1年生の参観日に「親子給食会」を 

 組んでいる。センターから食育などの話をして 

ほしい。 

市： 今後も人員・予算要求を続けていく。 

 

 

市：自治体共同電算への参入を予定。窓口は㈱電

算で、県内でも稼働を開始した市町村もある。

昨年 7 月に国から出されたガイドラインに基づ

き、準備・実施する。 

市：センターとしても、今後考えていきたい。 

 

 

市：学校により PTAの見学会を行っているところ

もあるが、学校訪問の件も併せて検討していき

たい。 



  ・その他 

〇当委員会の開催日・時間について 

 13：15からの開始は日程的に厳しい。もう少し

早く、できれば給食を食べながらの会議をお願

いしたい。 

〇会議日程・曜日は予め決まっているのか。 

 

市： 年 1回程度の実施、として検討したい。 

 

 

 

市：事前に確認し、委員の皆さんが出席できるよ

う調整している。今後も事前に相談の上日程を

調整する。 

 

  ・事務局から 

   役員改選について 令和 2年度に役員改選予定、候補推薦につきご配意願いたい。 

 

４．閉会 

 

出席者（委員） 

酒井康行、坂田和弥、町田由美子、中島周子、髙地博実 

欠席：寺澤孝一、南部江美、高村篤、小林篤 

 

（事務局） 

 中村信也（第１センター所長）、青木道人（第２センター所長）、 

清水加奈子、清水三菜美（第１センター栄養教諭）、中野加代子、土田昌子（第２センター栄養教諭）、

永井洋一（第２センター管理係長） 

 欠席：滝沢裕一（教育部長）、安川延子（第１センター調理係長）、小林照昌（第２センター調理係長） 

 

 


